

40 ans de chirurgie dans un hôpital général : entre écueils et passion

40 years of surgery in a general hospital : between pitfalls and passion

Hugues de FRESNOY

Résumé

L'hôpital général est habilité à prendre en charge des patients chirurgicaux. Les moyens, l'organisation et les compétences locaux sont détaillés. En 40 ans, l'organisation s'est notablement modifiée avec une spécialisation bénéfique pour les patients. La création d'une fédération des pathologies digestives, médicale et chirurgicale est détaillée. Les relations avec l'administration ont connu une lente et inexorable détérioration, éloignant les médecins des décisions d'organisation et de recrutement des praticiens. Le recrutement et la prise en charge des patients, avec les contraintes propres à la chirurgie et à l'activité libérale, sont exposés. L'importance essentielle du travail d'équipe est soulignée ainsi que l'entente indispensable avec les collègues anesthésistes. La collaboration organisée avec un service de recours, gage de sécurité, est rappelée. L'intérêt des réunions de concertation pluridisciplinaires (RCP), garantie d'une prise en charge conforme des pathologies cancéreuses, est développé, en précisant qu'il s'agit d'un temps fort de l'activité. La judiciarisation croissante et ses effets anxiogènes et délétères est mentionnée.

En conclusion, la chirurgie, spécialité contraignante mais passionnante, doit être réorganisée par les chirurgiens eux-mêmes.

Mots clés

- Chirurgie
- Hôpital général
- Evolution

Abstract

The general hospital is authorized to care for surgical patients. The local resources, organization, and skills are detailed. Over the past 40 years, the organization has undergone significant changes with beneficial specialization for patients. The creation of a federation for digestive, medical, and surgical pathologies is outlined. Relations with administration have experienced slow and inevitable deterioration, distancing doctors from decisions regarding organization and recruitment of practitioners. The recruitment and care of patients, with the constraints specific to surgery and private practice, are discussed. The essential importance of teamwork is emphasized, as well as the necessary collaboration with colleagues in anesthesia. The organized collaboration with a referral service, ensuring safety, is highlighted. The value of multidisciplinary meetings (MDMs), guaranteeing appropriate care for cancerous pathologies, is elaborated upon, specifying that they are a crucial aspect of the activity. The increasing litigiousness and its anxio-deleterious effects are mentioned. In conclusion, surgery, a demanding but fascinating specialty, must be reorganized by surgeons themselves.

Keywords

- Surgery
- General hospital
- Evolution